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为确保泉州晋江国际机场飞行安全，根据《泉州晋江国际机
场净空保护规定》(泉政文[2017]97号)有关规定，禁止在泉州市、
晋江市、石狮市、南安市等机场净空保护区域内施放无人机、孔
明灯、空飘气球以及其他升空漂浮物。凡是擅自违规施放孔明
灯、气球，未经批准放飞无人机飞行的，对有以上违规行为的单
位或个人，造成较为严重后果的，根据《中华人民共和国治安管
理处罚法》，由公安机关处5日以上10日以下拘留，可以并处
500元以下罚款；造成重大事故或者严重后果的，依法追究刑事
责任。民航管理部门根据《中华人民共和国民用航空法》将处2
万元以上10万元以下的罚款。请广大市民及无人机爱好者严
格遵守以上管理规定，共同保护机场净空环境，杜绝违规飞行。

（晋宣）

机场净空保护区内禁止民用小型航空器
和空飘物等“低慢小”目标飞行

本报讯（记者 施珊妹） 6日，中国国
际时尚论坛——时尚男装的设计突围暨
《中国时尚茄克流行趋势白皮书》发布会
在北京751D·PARK时尚回廊举办。

在 SS23中国国际时装周上，七匹狼
携同顶级行业专家发布国内首部《中国时
尚茄克流行趋势白皮书》，完成了中国时
尚茄克的首次行业总结，开启中国时尚新
篇章。该白皮书的问世，是对中国茄克时
尚趋势的系统演绎，是对中国茄克发展新
趋势的先锋探索，也是七匹狼以茄克专家
之姿引领中国茄克迈向国际时尚舞台的
坚实一步。

作为中国国际时装周的重要活动，高
峰论坛将关注点聚焦于男装茄克，邀请各
领域嘉宾，深入探讨如何引领时尚茄克的
设计突围。

中国纺织工业联合会副会长陈大鹏
表示，当下男装市场的时尚化、细分化、
多元化的特征越发明显，但市场供给侧
并没有完全跟上消费变革的需求。如何
深入洞察消费变革，分析把握市场流行
趋势的发展方向，是男装企业、品牌及设
计师需要深入思考的问题。而七匹狼多

年来一直深耕于男装领域，是中国最优
秀的男装品牌之一。“今天关于茄克设计
的头脑风暴及《中国时尚茄克流行趋势
白皮书》的发布，是共同探讨茄克产业发
展面临的机遇和挑战，梳理新常态下茄
克产业发展的新途，将为未来时尚男装
的设计创新在理念、逻辑或方法论上起
到导向作用。”

福建七匹狼实业股份有限公司董事
长周少雄表示，新消费时代的机遇与疫
情常态化的挑战，给中国时尚男装行业
发展带来新的课题。作为中国领军的男
装企业，七匹狼在聚焦茄克这个核心品
类的同时，致力于传递有着“狼性奋斗”
精神的中国时尚态度，为中国男装引领
世界的时尚梦想贡献自己的一分力量。
而中国服装设计师协会作为中国时尚产
业的引领者和推动者，肩负着培养中国
时尚创意的原动力、提升中国时尚产业
在全球的话语权的责任与使命。为了实
现这一共同的目标，双方开启深度战略
合作之旅，联合推出《中国时尚茄克流行
趋势白皮书》及七匹狼·中国茄克时尚创
意大奖赛，以“领头狼”的社会责任感，为

创业创造出更多价值。
作为《中国时尚茄克流行趋势白皮

书》策划团队的重要成员之一，中国美术
学院设计艺术学院副院长陶音从理论研
究体系及具体内容两个方面介绍了该白
皮书。她表示，此次面世的白皮书，是七
匹狼男装与中国服装设计师协会联合国
内顶尖的艺术设计院校、中国时装设计

“金顶奖”获奖设计师团队，经过广泛调
研，对商务男士茄克需求大数据进行跟
踪分析，历时近一年精心打磨而成的权
威之作。

该白皮书通过对中国服装行业发展
现状、茄克的历史脉络与文化美学、茄克
设计的流行趋势等内容进行深度解析，全
景式反映了中国茄克发展新方向，打开引
领中国茄克时尚趋势的新篇章。此外，书
中还以市场前端趋势为导向，划分了历史
脉络、趋势前瞻、关键色彩、关键面料、重
点单品、关键细节、产业政策解读、消费趋
势调研等众多内容，针对 2023男装茄克
外套趋势进行多方面、多维度的详细解
析，并配以多种特殊面辅料实样选择，直
击市场痛点。

从设计引领到消费引领
首部《中国时尚茄克流行趋势白皮书》发布

本报讯 （记者 柯国笠）
昨日，晋江市物联网产业对接
会在晋江市三创园创客大街举
行。来自晋江物联网相关应用
企业的代表上台分享、交流物
联网技术在食品、纺织服装、体
育用品等多个行业的实际应用
和先进技术方案。

该活动由晋江市人民政府
主办，福建晋江经济开发区管
理委员会承办，晋江市创新创
业创造园开发建设有限公司、
北京双创街控股有限公司、福
建省万物智联科技有限公司协
办，吸引了食品、纺织生产线物
联网应用企业，行业金融投资
机构，以及三创园在孵企业等
相关负责人参加。

中国科学院海西研究院研
究员、博导、课题组长，福建省
复杂动态系统智能辨识与控制
重点实验室主任陈豪以“工业
互联网时代下物联网产业的机
遇和挑战”为题进行演讲。他
分析了当下国内制造业在工业
互联网领域的发展情况，以及
当下晋江制造企业在物联网产
业下面临的机遇和挑战。此
外，他还介绍了其团队在恒安、
金龙鱼、圣农、柒牌、舒华、星网
锐捷、华宇等近十家行业龙头
企业中应用的生产优化系列技
术和工业软件。

“中国是世界工厂，拥有海
量工业大数据和案例样本资
源。”陈豪表示，这也给中国制
造的数字化发展提供了巨大的

潜力市场，也将带动物联网产
业起飞，“如今，以数据驱动工
业生产智能运维、智能排程、智
能物流等产业应用方向已经开
展得如火如荼。”

随后，福建省万物智联科
技有限公司、泉州市惠人智能
科技有限公司、石拓（福建）信
息科技有限公司等3家企业带
来4个物联网应用项目。

福建省万物智联科技有限
公司的物联网应用项目解决方
案已经在纺织服装和食品行业
企业中都有所应用。该公司负
责人表示，借助基于物联网的解
决方案，可以让企业全面升级，
实现制造设备数字化、生产信息
数字化、车间透明化，从而为企
业提供数字化服务能力，串联企
业生产中的各个工序和数据等。

“我们在某龙头食品企业
中的应用，已经帮助其产品质
量提升 20%、物料成本降低
35%、人力成本降低10%、机台
有效利用率提升 10%，为企业
带来实实在在的好处。”上述负
责人介绍。

现场，泉州市惠人智能科技
有限公司和泉州湖南大学工业
设计与机器智能创新研究院签
约合作，双方将进一步推动孵化
物联网在内的创新项目合作。

晋江市三创园相关负责人
表示，此次活动旨在充分发挥
高端人才的引领示范作用，引
导企业对接最新科研成果，大
力推进创新驱动，助力产业裂

变发展。“实体产业与物联网融
合是科技创新在实体制造中的
重要方向，也是数智转型的重
要内容。希望通过讲座、分享

创新项目，促进工业大数据、物
联网等技术与在地企业有效对
接，帮助企业迈向发展的下一
个能级。”

推动物联科技链接实体产业

晋江市物联网产业对接会举行

本报讯（记者 施珊妹） 6日，由中国印染行
业协会主办的“龙盛·第二十届全国印染行业新
材料、新技术、新工艺、新产品技术交流会”举行。

会上，中国印染行业协会副会长兼秘书长
林琳宣读了《关于发布 2022年度中国印染行业
优秀面料获奖产品及企业名单的决定》。其中，
7家晋江企业的多款产品获评 2022年度“中国
印染行业优秀面料”。

具体来看，晋江万兴隆染织实业有限公司的
桃皮高弹珍珠点面料（PD447-6)、75D涤纶T800
高弹布（PP555-6)，福建凤竹纺织科技有限公司
的竹碳纤维导汗速干功能面料，晋江市龙兴隆染
织实业有限公司的国粹脸谱充绒温控面料荣获
一等奖；福建省向兴纺织科技有限公司的绿树始
摇芳面料（FMRL21) 荣获二等奖；三福（中国）集
团的龙鳞春羽面料、晋江市维盛织造漂染有限公
司的锦纶丝提花布、锦涤蛇皮平纹布，福建福田
纺织印染科技有限公司的再生涤氨磨毛功能性
面料，福建凤竹纺织科技股份有限公司的拨印图
腾面料荣获三等奖。

7家晋企10款面料获评
中国印染行业优秀面料

本报讯（记者 王云霏）近日，浔兴股份发
布公告称，公司董事会于近日收到公司副总裁、
财务负责人张健群提交的书面辞职报告。张健
群因个人原因，申请辞去该公司副总裁、财务负
责人职务。辞职后，张健群不再担任该公司任何
职务。

浔兴股份
副总裁张健群辞职

据新华社 不久前，安踏披露 2022中期业绩
报告，上半年营收同比增长13.8%至259.65亿元，
首次取代耐克成为中国运动品牌市场份额第一，
成为整个体育产业的最大亮点。

也是在不久前，鉴于疫情影响，体育被增加为
可阶段性缓缴社保费的“特困行业”之一。运动鞋
服形势大好，但赛事服务、体育培训等体育服务业
面临较大挑战。

就当前行业一些焦点现象和整体冷热不均，
中国体育用品业联合会副主席兼秘书长罗杰日前
表示，两件事当然各有其原因，但如果整体来看，
可能反映了在疫情、消费心理、体育文化等因素的
综合作用下，国内消费者的消费习惯和消费场景
正在发生巨大的变化和转移。

对于安踏“登顶”，罗杰觉得行业内早有预
判。“中国年轻消费者的消费心理跟老一辈不
同。我们那时候认为穿耐克、阿迪，代表了一
种很潮的生活方式。而年轻消费者是互联网
思维，更加平视西方和西方文化，更有文化自
信。”

他认为，早在 2018年“国潮”风靡开始，国货
崛起就已露端倪，背后深层次的原因，是国货品质
提升、拥有更高性价比，年轻消费者的民族自信心
不断增长，这是国货崛起的“内功”。

除了“内功”，国货的逆袭也有很多综合因素。
在安踏公布财报前一天，阿迪达斯首席执

行官罗思德提前三年“下岗”。他离职前的公开
表态“我们在中国犯了错误”一度冲上微博热
搜。他还进一步总结道：“我们不够了解（中
国）消费者。”

疫情的冲击，也加重了国际大牌在中国市场
的“水土不服”。罗杰认为，国内电子商务发展迅
速，提供了更优越的线上销售渠道，因此疫情下中
国企业“网感”普遍更好，及时化危为机。再加上
北京冬奥会的红利，此消彼长，安踏的登顶也就水
到渠成。

而业内也普遍认为，安踏的亮眼成绩单中，也
存在利润率降低，多品牌策略下斐乐等高端品牌
业绩下滑等问题。此外，民族品牌在科技研发、国
际影响力上仍有发力空间。

运动鞋服一枝独秀，但体育行业整体冷热不
均。三个多月前，人力资源和社会保障部等四部
门联合发布《关于扩大阶段性缓缴社会保险费政
策实施范围等问题的通知》，体育成为 17个新增
特困行业之一。

罗杰表示，政府及时出台措施，有助于提振
整个体育市场，安踏的登顶已经说明了中国市场
的消费潜力，因此整体应对市场保持信心。“9月
16日将在厦门开幕的体博会两度延期，但最终
成行，还有很多企业参展，本身还是反映了行业
的信心。”

他认为，疫情之所以对体育行业造成冲击，反
映了运动还没有真正成为中国人生活的必需品，
也意味着让体育成为一种生活方式任重道远，需
要整个行业一起深耕。

但另一方面，市场也给出了很多积极的信号，
比如平日被定位为小众体育的飞盘、露营、陆冲和
自行车，突然流行起来，甚至出现了任意价位的自
行车都一车难求的情况。

罗杰觉得，这说明运动和消费需求是客观存
在的，但疫情等的影响，让消费习惯和场景发生
了转移。当长距离的旅行、路跑无法进行时，人
们就转向了可以相对近距离进行的自行车、飞盘
等，以满足自身的运动、娱乐和社交需求。因
此，企业应该积极挖掘市场环境变化中产生的新
消费需求。

也许当疫情过去、生产生活恢复正常节奏
时，这些现在“出圈”的小众项目又会重新回归
固有的“朋友圈”。因此，罗杰也提醒尚未入局
的企业要理智判断，要分清市场的短暂热潮和
长期趋势。

但同时，这也说明小众项目存在扩大人群基数
的潜力，从业者要做的是利用好这一契机，降低项目
门槛，努力提升消费体验，争取留住那些或许是因为
跟风而短暂入圈的潜在爱好者。

以自行车运动为例，有关方面曾与中国体育
用品业联合会联系，探讨打造自行车旅游驿站的
可行性。罗杰给出的建议是，要真正深入这个项
目，多了解骑行爱好者出行的“痛点”，比如多远
需要设驿站，驿站要提供哪些服务，包括联合项
目协会定期发布精品骑行路线等，这些都要从真
实的市场需求出发，切实降低骑行门槛，提升运
动体验。

疫情也让数字化的浪潮更加迅猛。罗杰认
为，比起服务业的数字化，制造业的数字化更是
重中之重。线上消费是很重要的一环，但不能只
停留在直播带货，还是要以市场驱动为导向，利
用新技术释放消费潜能，为日后建立大数据库奠
定基础。

鉴于此，即将在厦门举行的第 40届体博会，
将首次举办中国数字体育产业高峰论坛，话题涵
盖数字体育经济、相关政策、数字体育与校园的融
合、北京冬奥会数字体育科技产品解析、数字产品
创新开发等，还将在业内首次发布《中国数字体育
洞察报告》。

罗杰总结，近期体育产业的热点现象，都说明
了消费习惯和场景在短期和长期因素影响下的变
化和转移。行业相关各方要携起手来，对市场变
化保持敏感，挖掘变化中新的消费需求，更要重视
数字赋能，修炼好内功，积极应对困难。

“安踏登顶，体育冷热”的背后

本报讯（记者 蔡明宣）少年强则国强，少
年智则国智。近日，蜡笔小新集团联合相关单位
主办的“关注浙江乡村儿童发展，助力共同富裕
圆梦计划”启动仪式暨“课间小食堂”爱心捐赠仪
式在建德市大同镇小溪源村举行。

蜡笔小新品牌自成立起，就将公益行动深深
纳入品牌发展体系中。此次，蜡笔小新为浙江乡
村的小朋友带去了小新酪酪奶酪饮品等课间餐。

“孩子是祖国的未来、家庭的希望，每一个孩
子的健康成长都值得关注。”蜡笔小新集团相关
负责人表示，集团此次参与“课间小食堂”儿童公
益活动，不仅是想让更多的人能关注到孤困儿
童，同时也希望改善孩子的营养健康，助力孩子
健康成长，做个“有营养”的人。

上述人士表示，未来，蜡笔小新集团将继续
做好一个负责任、敢担当的民生企业，并将继续
发挥自身产业的多元化发展优势，在为人民群众
提供优质产品的同时，积极参与和兴办社会公益
事业，增强社会责任意识，为实现美好中国梦做
贡献。

蜡笔小新集团
助力课间小食堂公益项目


